

Interview exclusivement exclusive de...

▣ Pierre-Yves Dermagne, ministre fédéral de l'Emploi

- Pierre-Yves Dermagne, après une nuit de négociations que vous qualifiez, avec l'humilité qui vous caractérise, d'héroïque, vous pouvez nous annoncer que la Belgique va mettre en place un projet-pilote unique au niveau mondial et même, osons le dire, interplanétaire.

- *En effet, nous nous sommes mis d'accord pour proposer une première inédite : la semaine de deux jours. Soit un jour travaillé, deux jours de récupération, un jour travaillé, deux jours de récupération, et le cycle recommence.*

- Cela fait six jours, quid du septième ?

- *Il n'y a pas de septième, le cycle est organisé sur six jours, par souci de simplicité.*

- Une façon de normaliser le travail du dimanche ?

- (sourcils froncés) *Vous n'êtes pas syndicaliste, vous ?*

- On imagine que cette organisation est liée à une diminution du temps de travail...

- *Pas du tout, voilà encore une idée du 19e siècle ! La journée de travail sera de 18 heures, et grâce au cycle de six jours au lieu de sept, on récupérera les deux heures manquantes pour arriver à la moyenne de 38 heures/semaine. En plus, cela nous fera des villes vivantes, actives,*

où nos travailleurs et ieuses pourront consommer à toute heure ou presque durant leurs journées de repos ! Une façon encore de lutter contre l'extension de l'e-commerce, soi-dit en passant.

- 18 heures, ça peut sembler long...

- *Oui, mais il y aura trois pauses dont une obligatoire de 15 minutes, comptée sur le temps de travail ! Et comme il s'agit d'un projet-pilote, sur base volontaire, nous l'encouragerons par une suppression de la moitié des cotisations sociales, d'où un bénéfice appréciable pour les travailleurs et ieuses comme pour l'entreprise.*

- Supposons que le projet se développe : ça coûtera cher à la sécurité sociale, non ?

- *Nous y avons pensé, bien sûr, dans un souci de maintenir l'équilibre des comptes. Mais d'après un calcul de la Banque nationale, les cotisations perdues devraient être largement compensées par des économies à venir dans le secteur des pensions.*

- Ah bon, vous allez réduire les pensions ?

- *Pas du tout, le PS veut au contraire les augmenter ! Mais réfléchissez une minute : vous pensez vraiment que des gens qui auront bossé 18 heures d'un coup, surtout dans des métiers pénibles, et même avec de larges plages de repos, vont traîner comme aujourd'hui jusqu'à des 85, 90, 95 ans ?*

- Vous voulez dire que l'objectif est aussi de réduire la durée de vie des travailleurs et ieuses ?

- (sourcils froncés) *Vous n'êtes pas du PTB, vous ?*

Dernière minute : nous avons reçu ce tweet de Georges-Louis Bouchez : *"Grâce au MR, la Belgique va enfin rentrer dans le 22e siècle"*